
 

   Наркотики – новый бренд. 

Дневной свет освещает маленькие дома Амстердама, приветливо отражаясь в окнах, 

ставни которых открыты. На каждом углу расставлены столики, за которыми сидят горожане и 

пьют чай. Кафе сменяют ароматы друг друга: из открытой двери ресторана, в зале которого 

приглушен свет, повеяло терпким кофе, а из соседней забегаловки, с яркими надписями над 

входом, запахло булочками.  В городе тишина, мимо проносятся велосипедисты. Вместе с ними 

будто убегает время. Быстро смеркалось, ставни окон одна за одной закрылись. Казалось, 

сменились декорации города. На улицу вышло огромное количество людей, стало шумно. По всей 

столице зажгли фонари, вывески замигали красным цветом. Аккуратный город стал вдруг 

невозможно грязным. На лестницах у домов сидят компании ребят, курящих что-то и хрипло 

смеющихся. По глазам гуляющих туристов видно, что им правда весело.  Люди толпами идут в 

COFFESHOPы, где все блюда с добавкой марихуаны. Иностранцы с удовольствием разглядывают 

людей, пьющих пиво, никого не смущает курящая травку молодежь у подъездов или кексы с 

наркотиками в меню кафе. А те, кто недоволен, просто закрывают ставни и молчат. Ведь закон 

разрешает. Для меня такая атмосфера стала своего рода «открытием Америки». Я никогда не 

могла предположить, что наркотики могут играть такую огромную роль в жизни какой-то страны. 

Изначально в Нидерландах коноплю выращивали для производства волокна. Так как 

страна – один из крупнейших морских портов, нужны были канаты, веревки и паруса, которые в 

последствии  стали производить из каннабиса или с латинского конопли. Кроме того семена 

использовались в создании мыла, красок, масла, в качестве корма для домашних животных и в 

медицине. В 20 веке страна подписала Опиумный закон о запрете употребления и 

распространения всех видов наркотиков, но, несмотря на это, появлялись кофишопы, а коноплю 

выращивали у себя дома. В 1976 году парламент Нидерландов узаконил потребление так 

называемых «легких наркотиков», то есть конопли и всех ее вариаций, как марихуана и гашиш. 

Сейчас Голландия – единственная страна, решившаяся на легализацию «легких» 

наркотиков и никто так и не дал однозначного ответа: правильно поступило правительство страны 

или нет.   

«Я возражаю против легализации» - отвечает мой отец, -  «Потому что наркотики 

разрушают человека и  разрешать их легально значит потакать людским слабостям. Наркотики не 

только убивают тело человека, но еще и разоряют его, приводят к бедности, к страданию близких 

наркомана и его собственным преступлениям. К тому же это нарушает права человека: 

окружающие находятся под угрозой. Я думаю, единственное, что могло подтолкнуть 

правительство на такой шаг - это доход, который оно получает. Ведь если узаконить наркотики, то 

повысятся налоги. К тому же лишаются смысла нелегальные поставки, значит, цены снижаются, 

организованная преступность в этой области теряет те баснословные деньги, которые 

зарабатывает. Кроме того большой доход приносят туристы, которые во многом приезжают в 

страну, ради того, что бы безнаказанно покурить». 

О туристах так же рассказывает молодая девушка Фелица, живущая в Амстердаме: «Очень 

обидно, что молодежь едет сюда только из-за наркотиков. Но идея легализации не так уж плоха. 

Этот закон увеличивает контроль над принятием травки, снижает подпольный бизнес, тем более 

наркотики легкие. Думаю, так даже лучше». Девушка говорила тихо, чтобы никто не услышал, и, 



кажется, с сожалением. Будто другого выхода просто нет, так пусть будет хотя бы так. Не думаю, 

что она довольна распространением наркотиков, но то, что в ее стране за этим следят, ее явно 

радует.   

Принимая такой закон, государство должно контролировать количество употребления, 

запрет вывоза и ввоза, кроме того проблема наркомании становится заботой здравоохранения. 

Как мне рассказал врач, Антон Олегович Богданов, это может привести к страшным последствиям. 

«Узаконивая «легкие» наркотики, государство, скорее всего, рассчитывало уменьшить 

потребление героина, морфия и других тяжелых препаратов. Конечно, тот же героин смертельно 

опасен и физиологическое привыкание наступает моментально, чего не происходит при 

употреблении марихуаны. Но психологическая потребность одинакова и справится с этим очень 

сложно. Считается, что воздействие травки на организм человека почти минимальное. Это не 

правда, из-за «легких» наркотиков происходят такие психические нарушения, как депрессии, 

нарушение сна и памяти, развитие психозов, а главное изменение личности. Наркоман перестает 

понимать, что он делает и адекватно оценивать ситуацию. Кроме того, как и при любом курении, 

наносится вред легким. Единственный возможный вариант разрешения употребления марихуаны 

– в случае с онкологическими пациентами, на которых она оказывает выраженное 

обезболивающее действие. В любом другом случае, это неправильно. Люди не умеют себя 

контролировать, поэтому мое отношение отрицательное». 

О вреде курения говорят и большинство голландцев. Продавец сувенирного магазина Сэм 

категорично ответил, что легализация это не правильно. «Любое курение плохо, тем более 

наркотиков. Я - против».  Такого же мнения придерживаются петербургские школьники, которые 

на вопрос о правильности такого закона отвечали: «Так нельзя! Нужно чтобы курение вовсе 

запретили». 

Но многие иностранцы, гуляя по вечерней столице Голландии, весело улыбаясь, говорили: 

«Да, правильно делают, легализация наркотиков дает свободу личности». Водитель 

экскурсионного автобуса Иосиф тоже ответил одобрительно: «У них все культурно и все к этому 

привыкли. Амстердам держится на водке, сексе и наркотиках». 

Довольные туристы скупают в сувенирных магазинах футболки с логотипом конопли, нет 

ни одного магазина, где бы не была нарисована травка на всевозможных сувенирах. У касс стоят 

коробочки с чупа-чупсами сделанных из разных видов «легких» наркотиков. После сувенирных 

все отправляются в кофишопы: обязательное место для посещения. Где еще ты сможешь 

попробовать кофе с добавкой марихуаны? Наркотики, как будто стали новым брендом. Выходит 

это нужно в основном только иностранцам, которые довольны тем, что теперь можно 

безнаказанно курить траву. Гости страны приезжают позабавиться, а то, к чему это может 

привести Нидерланды и ее жителей волнует только самих голландцев. Мне кажется, многим уже 

не хочется наркотиков и такой свободы самовыражения, они наигрались. 


